
Latein – Andreas Knobloch Klasse/Kurs: Datum: 

Wie dekliniere ich Partizipien? 
 

    Partizip Perfekt Passiv (PPP)    Partizip Präsens Aktiv (PPA)    Partizip Futur Aktiv (PFA)  

  
 

 
amatus, amata, amatum 

pulsus, pulsa, pulsum 
‚geliebt‘ 

 
  amans, amantis 

pellens, pellentis 
‚liebend‘ 

 
  amaturus, amatura, amaturum 

pulsurus, pulsura, pulsurum 
‚lieben werdend‘ 

 

    ⬇    ⬇    ⬇  
              

    PPP-Stamm    Präsensstamm    PPP-Stamm  

  
 

 

+ 
   +    + 

 

       -(e)ns,  -(e)nt-    -ur-  

       (bei kons. und i-Konjugation mit ‚-e-‘)    

+ 
 

       +     
Die Endungen 
an den Stamm 
des Genitivs 
anhängen! 

  o-Dekl. a-Dekl. o-Dekl.    3. Dekl. (kons./gem.)    o-Dekl. a-Dekl. o-Dekl.  
  m f n    m=f n    m f n  

  ⬇ ⬇ ⬇    ⬇ ⬇    ⬇ ⬇ ⬇  
 Nom.   -us -a -um    (-ns)     -us -a -um  
 Gen.   -i -ae -i    -is     -i -ae -i  
Sg. Dat.   -o -ae -o    -i     -o -ae -o  
 Akk.   -um -am -um    -em (-ns)    -um -am -um  
 Abl.   -o -ā -o    -e   *     -o -ā -o  

                   

 Nom.   -i -ae -a    -ēs -ia    -i -ae -a  
 Gen.   -orum -arum -orum    -ium     -orum -arum -orum  
Pl. Dat.    -īs     -ibus      -īs   
 Akk.   -ōs -as -a    -ēs -ia    -ōs -as -a  
 Abl.    -īs     -ibus      -īs   

                   

 
*  Prädikatives PPA (z.B. im Abl. abs.) und substantiviertes PPA haben als Endung ‚-e‘. Attributives PPA hat als Endung ‚-i‘. 


